



MINISTERIO DE DEFENSA

**DISCURSO DE LA MINISTRA DE
DEFENSA**

PASCUA MILITAR

Palacio Real de Madrid, 6 de enero de 2026

Buenos días, Señor, un año más permítame comenzar expresando nuestra más sincera y respetuosa felicitación a Sus Majestades, a su Alteza Real la Princesa de Asturias y a toda la Familia Real, con mis mejores deseos de salud y bienestar para el nuevo año.

Unos deseos que hago extensivos al conjunto de los españoles, a quienes deseo paz y prosperidad para el año que comienza. Que este gran país, que es España, del que tan orgullosos nos sentimos, siga siendo un referente de compromiso con la defensa de los valores reconocidos en nuestra Constitución, en la Declaración de Derechos Humanos y en el pleno respeto al ordenamiento jurídico internacional fuera de cuyo marco no hay actuaciones legítimas posibles.

La conmemoración este pasado año 2025 del 40 aniversario de la firma del Tratado de Acción de España a las Comunidades Europeas ha de seguir impulsando el liderazgo español en la reafirmación de sus compromisos. España cree firmemente en el multilateralismo, somos un socio serio, responsable, fiable y comprometido en los marcos internacionales a los que pertenecemos, en defensa de la paz, la seguridad y los valores democráticos que han de determinar y presidir la convivencia pacífica internacional. Nuestro compromiso, y muy especialmente de nuestras Fuerzas Armadas a estos fines, es total, tanto en el ámbito de la Unión Europea como de la OTAN y Naciones Unidas.

Así lo hemos demostrado pagando un alto precio desde que participamos en misiones internacionales. Más de 175 militares españoles han fallecido en misiones internacionales de mantenimiento de paz. Por ello, y lo digo humildemente, no damos lecciones a nadie, pero tampoco las aceptamos en este compromiso que España tiene.

Por eso también, alto y claro, vamos a seguir apoyando a Ucrania, víctima desde hace cuatro años de una cruel invasión, ilegal invasión por parte de Putin, vulnerando todas las normas del derecho internacional y humanitario. España seguirá apoyando en todos los ámbitos y escenarios políticos una paz que sea justa y duradera, cuyos términos sólo pueden ser decididos por el pueblo ucraniano. Del mismo modo, seguiremos plenamente comprometidos con la exigencia de una paz firme y estable en Gaza.

Quiero aquí remarcar las labores allí ejercidas por nuestro Ejército del Área y del Espacio mediante el lanzamiento de ayuda humanitaria en condiciones de evidente dificultad y riesgo, así como las aeroevacuaciones de niños gazatíes enfermos en los que las atenciones médicas y cuidados de la UMAER tuvieron especial relevancia.

Señor, la celebración de la Pascua Militar es un acto solemne en el que además de hacer balance de lo realizado y fijar lo que vamos a hacer en el año que empieza, rendimos homenaje a los hombres y mujeres de nuestras Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil reconociendo el trabajo que realizan al servicio de España. Con su labor diaria contribuye decisivamente a que seamos un país seguro, solidario, respetado, sí, respetado dentro y fuera de nuestras fronteras y, como decía antes, con un liderazgo comprometido en el mantenimiento de la paz, la seguridad y el respeto al derecho internacional.

Para realizar esa labor, los hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas, Guardia Civil y CNI ponen la máxima profesionalidad, entrega, espíritu de sacrificio y generosidad pagando en ocasiones un alto precio con su vida e integridad física. Por ello, no puedo dejar de rendir homenaje a quienes han fallecido y a sus familias y a los que han resultado heridos en acto de servicio. Su ejemplo nos inspira y nos obliga a mantener vivos los valores que presidieron su actuación.

Señor, el compromiso de las Fuerzas Armadas con la seguridad y el bienestar de los ciudadanos se manifiesta de manera especialmente dentro de nuestro propio territorio. Así ocurre tanto con su labor diaria a través de las operaciones permanentes de presencia, vigilancia y de disuasión como cuando son requeridos en situaciones de emergencia, grave riesgo o catástrofe. Ejemplo de ello ha sido en 2025 la continuación en el apoyo en las labores de recuperación de la normalidad tras la dana, donde nuestro Ejército estuvo allí en el lugar desde el primer momento.

Hemos continuado en este pasado año 2025 en las labores de extinción de los devastadores incendios del mes de agosto en Castilla y León, Extremadura, Galicia y el apoyo frente a las inundaciones en Aragón y en Islas Baleares. Una vez más, en todas ellas, los militares de nuestros ejércitos han demostrado profesionalidad, entrega y vocación de servicio. No puedo en este momento dejar de hacer mención a la celebración el pasado año del vigésimo aniversario de la creación de la UME, en alguno de cuyos actos nos acompañó la Reina Doña Sofía.

La UME, con el apoyo conjunto de todas las Fuerzas Armadas, sí, con ese apoyo conjunto, se ha consolidado a lo largo de estos años como una unidad esencial en la respuesta ante emergencias y catástrofes que recibe el apoyo y reconocimiento de la sociedad española.

Señor, además el compromiso de España con la paz y la seguridad internacional se materializa de manera muy concreta en la participación de nuestras Fuerzas Armadas en misiones en el exterior, como decía antes, porque somos un aliado fiable y comprometido.

Por eso, 4.000 hombres y mujeres de nuestras Fuerzas Armadas, con un concilio de despliegue de medios y se encuentran actualmisionen las que participa España, en el marco de la ONU, Unión Europea y OTAN.

Así, durante 19 años de presencia ininterrumpida, España lleva participando en la Fuerza Provisional de Naciones Unidas en el Líbano. Hoy, cerca de 700 militares españoles del Ejército de Tierra y también la Guardia Civil continúan desplegados en esa misión desarrollando una labor esencial de estabilidad y protección de la población civil, como tuve ocasión de presenciar personalmente hace tres semanas en mi visita a la base Miguel de Cervantes de Marjayoun. En el ámbito de la Unión Europea, continuamos participando ininterrumpidamente en la Operación Atalanta, cuyo cuartel general se encuentra ubicado en la base naval de Rota.

Quiero poner de relieve nuestros éxitos, los éxitos de la Armada española en la lucha contra la piratería. En el seno de la OTAN, además de la misión en Irak, de la que somos el principal contribuyente y cuyo mando asumirá España para el periodo 2026-2027, quiero resaltar que nuestras Fuerzas Armadas contribuyen de forma muy significativa al despliegue de la presencia aliada en el flanco este. Así, ejercemos de nación marco en Eslovaquia, con más de 800 efectivos del Ejército de Tierra.

Participamos igualmente en los despliegues multinacionales en Letonia y Rumanía, con fuerzas terrestres, capacidades aéreas y sistemas de defensa antiaérea. Casi mil militares del Ejército de Tierra e Infantería de Marina se encuentran en estas dos misiones, como también nuestros militares del Ejército de Tierra se encuentran desplegados en Turquía. La Armada Española participa en las Standing Nato Maritime Group, en los Grupos Marítimos Permanentes 1 y 2, así como los Grupos de Contramedidas contra Minas de la OTAN 1 y 2.

Es igualmente destacable la participación de nuestro Ejército del Aire y del Espacio en los despliegues de la Policía Aérea del Báltico. En estos momentos de especial dificultad, con constantes violaciones del espacio aéreo de países de la Alianza Atlántica por parte de aviones y drones rusos, nuestros Eurofighters F-18, A-400 y el sistema Crow, desplegados en Lituania, así como en el marco de la operación Easter Century, han contribuido a una eficaz labor de disuasión y a proporcionar seguridad a los ciudadanos de aquellos países.

Todos estos despliegues demuestran el compromiso total y absoluto de España con la OTAN, aportando las capacidades que nos son demandadas de forma rápida e inmediata, con una profesionalidad digna de admiración y elogiada por los responsables políticos y militares de los países de donde despliegan nuestras tropas.

Además, el pasado 2025 España ha alcanzado el cumplimiento del compromiso asumido por los miembros de la OTAN en la Cumbre de Gales en 2014, habiendo pasado de una inversión en seguridad y defensa del 0,9% del PIB en el año 2018 al 2% en el finalizado año 2025. Ha constituido un punto de inflexión esencial a ese fin la aprobación del Plan Industrial y Tecnológico para la Seguridad y la Defensa, esencial instrumento para reforzar nuestra autonomía estratégica, fortalecer nuestra industria nacional competitiva, moderna, resiliente y creadora de empleo a lo largo de toda la geografía nacional, así como para hacer frente a los demandantes retos en el espacio y en el ciberespacio. Exponente de ese esfuerzo inversor han sido, entre otros muchos, la botadura de la primera Fragata F-110 o la participación del primer submarino de la Serie S-80 en la Operación Sea Guardian de la OTAN.

Relevante está siendo también la inversión en infraestructura claves para la capacidad operativa de nuestros ejércitos, como las que se están llevando a cabo para la base logística del Ejército de Tierra en Córdoba, el CTDEX en Jaén, el acuartelamiento de Monte de la Reina en Zamora o el Proyecto Numantia en Soria.

Señor, la profesionalidad y la vocación de servicio de los hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas, de la Guardia Civil y del CNI son la base del reconocimiento que tienen por parte de la sociedad española. Es importante, por ello, seguir avanzando sin parar, como lo vamos a seguir haciendo, en la mejora de sus condiciones laborales, medidas de conciliación y apoyo a la movilidad geográfica.

En paralelo, estamos consolidando el nuevo modelo de formación en las Fuerzas Armadas y se han aprobado las plantillas máximas para el periodo 2025-2029. Mirando ya a este año 2026, tenemos previstos hitos importantes, como la llegada a Canarias de los primeros Eurofighter del programa ALCOM, la recepción de los primeros aviones de vigilancia marítima, la entrega a la Armada de los submarinos 82, la incorporación del helicóptero antisubmarino MH-60R o el que esperamos sea un impulso necesario y decidido de la industria para la entrega de un número significativo de los vehículos 8x8 Dragon.

Señor, permitidme que mis últimas palabras vayan dirigidas a la Princesa de Asturias.

Alteza, en estos últimos tres años estás conociendo de primera mano en vuestro paso por las academias militares los valores que presiden la vida militar, el esfuerzo, la dedicación, el respeto, la ejemplaridad y una clara y firme vocación de servicio a España y a los españoles. Estás además pudiendo comprobar la camaradería y el espíritu de gran familia que preside la convivencia en las academias y en todas las unidades militares de España. Sois, Alteza, la representación de una generación de mujeres y hombres jóvenes que abordan un futuro no exento de dificultades pero que saben que la vocación decidida de servicio y trabajo ejemplar es como se logra la mayor realización personal y ello en la vida militar o en la vida civil.

A las mujeres y hombres jóvenes que acaban de incorporarse a la familia militar o que están pensando en hacerlo, les animo a que se sientan satisfechos de la opción personal y profesional que han escogido y muy especialmente Alteza, quiero que nos sintamos orgullosos de nuestras mujeres, de las militares y de todas aquellas que en los múltiples ámbitos de la vida civil trabajan por la paz, la convivencia y, en definitiva, por un mundo más igual y más justo.

Señora, se lo debemos a Idoia Rodríguez, la primera mujer de nuestras Fuerzas Armadas fallecida con sólo 21 años en una misión en Afganistán. Se lo debemos a las mujeres de Afganistán que pese al gran sacrificio que nuestras tropas y las de otros países hicieron viven ahora silenciadas y anuladas.

Se lo debemos a las mujeres y niñas que están sufriendo tremadamente en Gaza y Ucrania. Se lo debemos a las mujeres y niñas del mundo que en los más de 40 años y en los distintos conflictos armados son víctimas de violaciones y se lo debemos también -¿por qué no decirlo en este momento?- a las 46 mujeres españolas víctimas el pasado año de la violencia machista. Alteza, sin las mujeres no habrá paz ni convivencia en el mundo.

Las mujeres tenemos la obligación de trabajar por las grandes transformaciones que permitan sociedades democráticas, justas e igualitarias, como señaló el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas en su resolución 1325. Concluyo. En esa búsqueda firme y decidida por la paz, la seguridad y el respeto claro al orden jurídico internacional, señor, estarán como siempre con toda la dedicación y entrega las mujeres y hombres de nuestras Fuerzas Armadas, de la Guardia Civil Gracias a todos ellos por su dedicación, sacrificio y entrega silenciosa pero eficaz.

Y gracias a usted, señor, por su constante, decidido y permanente apoyo con nuestras Fuerzas Armadas y con España.

Gracias